

Santos buscará dar hoy un paso definitivo rumbo a la liguilla; recibe a Rayados

META 1 Y 2



# El Siglo de Torreón

PERIÓDICO REGIONAL DEFENSOR DE LA COMUNIDAD

TORREÓN, COAHUILA, VIERNES 26 DE OCTUBRE DE 2018 | AÑO 97, No. 241

PREMIO NACIONAL DE PERIODISMO EN 1976, 1992 Y 2016

Fundado en 1922 por ANTONIO DE JUAMBELZ Y BRACHO

■ INICIA EL PLEBISCITO PARA DECIDIR SI SE CONTINÚA O NO CON EL PROYECTO ACTUAL DEL AEROPUERTO DE LA CDMX

## Fallas en día 1 de consulta

Error en aplicación y personas que votan más de una vez, los problemas

EL SIGLO DE TORREÓN-AGENCIAS

Con problemas técnicos en la aplicación y descontrol en la votación en mesas arrancó el jueves la Consulta Nacional sobre el Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), convocada por el presidente electo Andrés Manuel López Obrador.

En un ejercicio realizado por varios medios de comunicación, entre ellos El Siglo de Torreón, una misma persona pudo emitir su voto más de una ocasión.

El vocero de Andrés Manuel López Obrador, Jesús Ramírez Cuevas, aceptó que existen errores y problemas técnicos con la aplicación de la consulta ciudadana por el nuevo aeropuerto, relacionados con ataques informáticos y falta de conectividad, por lo que eso facilita que se pueda votar más de una vez.

En entrevista a medios para dar un corte de incidencias, Ramírez Cuevas informó que desde la mañana recibieron ataques informáticos hacia la aplicación que fueron contenidos.

López Obrador votó en blanco y, de paso, acusó que existe una "campana de miedo" de algunos medios de comunicación en contra de la consulta ciudadana para definir el futuro del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

Al acudir a la casilla ubicada en la avenida Tlalpan, cerca de su casa, el presidente electo argumentó que eso se debe a que "los corruptos están nerviosos, pero los mercados-dijo-están tranquilos".

Incluso, arremetió en

contra del periodista Carlos Loret de Mola porque, supuestamente, hizo comentarios sobre repercusiones financieras debido a la consulta ciudadana.

Para la consulta se instalaron 1,073 mesas de votación en 538 municipios del país, entre ellos Torreón y Gómez Palacio. En las mesas se entregan a partir de ayer y hasta el domingo 28 de octubre boletas con dos opciones: mantener la construcción del NAIM y o cancelarlo para reformar la base de Santa Lucía.

En Torreón fueron ocho las mesas que se instalaron en los paseos públicos de mayor concentración de ciudadanos. Desde las ocho de la mañana, los voluntarios se acomodaron en su punto en espera de los interesados en participar. A pesar de los controles anunciados, hubo personas que pudieron votar más de una vez.

Pese a esto, López Obrador sostiene que el resultado será vinculante ya que "es mejor la decisión de miles de millones que la de un solo hombre".

La construcción del aeropuerto en Texcoco, a 32 kilómetros de Ciudad de México, se inició en 2014 para sustituir al actual aeropuerto de la capital mexicana y, con un avance en las obras del 32%, lleva gastados unos 5,000 millones de dólares de un total de 13,000 millones previstos.

Según el equipo de AMLO, la construcción de dos pistas en la base de Santa Lucía, a 45 kilómetros de la capital, tendría un costo de unos 3,500 millones de dólares, a lo que debería sumarse otros 260 millones para reformar el actual aeropuerto de Ciudad de México y el de Toluca. (Con información de G. Miranda)

[NACIONAL 2, 8 Y 9A]  
[LA LAGUNA 2E]



'México decide'. Una mujer acude a votar en la mesa de votación instalada en la Plaza de Armas de Torreón, durante la primera jornada de la Consulta Nacional sobre el proyecto del Nuevo Aeropuerto Internacional de México.

## Truenan autoridades en encuesta de CCI

FABIOLA P. CANEDO  
EL SIGLO DE TORREÓN  
Torreón

Reprueban autoridades en la Encuesta de Percepción Ciudadana realizada por el Consejo Cívico de las Instituciones Laguna. La calificación más alta fue para Jorge Zermeño y Leticia Herrera, con 5.6, le sigue José Aispuro con 5.3 y Miguel Riquelme con 5.

La calificación para el presidente Enrique Peña Nieto subió en Torreón de

3.4 en 2017 a 4.9 en 2018. En el gobierno estatal de Coahuila, Rubén Moreira obtuvo un 3.4 el año pasado, mientras que Riquelme tuvo 5 en este año; en el Municipio, el exalcalde Jorge Luis Morán fue calificado con 3.5 en 2017. Zermeño alcanzó 5.6.

Los torreoneses mejoraron ligeramente la evaluación a sus autoridades respecto al año anterior; mientras que los gomezpalatinos, a su vez, castigaron las evaluaciones del gobernador y alcaldesa respecto al año anterior. Leticia

Herrera, bajó de 7.1 a 5.6, y el gobernador Aispuro pasó de 5.5 a 5.3 de un año al otro.

Marco Zamarripa, director del Consejo Cívico de las Instituciones (CCI) Laguna, explicó que, en 2017, el 38% de los encuestados consideraba que el tema prioritario a atender era la seguridad; este año, sólo el 16% piensa de la misma manera, pues el tema que más preocupa es la economía, como lo expresó el 40% de los entrevistados. "Esto puede relacionarse con la baja incidencia delic-

tiva en la Zona Metropolitana, pero empiezan a tomar relevancia los temas relacionados a la economía, manifiestan los ciudadanos que tienen dificultades hoy con el ingreso familiar o que apenas les alcanza", dijo.

El estudio es representativo para las ciudades de Torreón y Gómez Palacio donde se aplicaron 660 encuestas cara a cara (440 y 220). La encuesta se realizó el 22 de septiembre y tiene un margen de error de  $\pm 4\%$ .

[LA LAGUNA 7E]

## 'PREMIO A INEPTITUD'

Gerardo Ruiz Esparza, Secretario de Comunicaciones y Transportes, recibió un "trofeo" a la ineptitud y corrupción por el socavón del Paso Expres.

El "premio" fue otorgado por el diputado morenista Alejandro Mojica Toledo, representante de Morelos, durante su intervención en la comparecencia del Secretario en el pleno de la Cámara de Diputados.

"A la ineptitud, a la corrupción del Paso Expres de Cuernavaca. Felicidades, señor Secretario", dijo. [NACIONAL 3A]



## Trump a caravana: 'dense la vuelta'

AGENCIAS

WASHINGTON, EU.- El presidente de Estados Unidos Donald Trump exhortó el jueves a los miembros de la caravana de migrantes centroamericanos que salió de Honduras a regresar a sus países y solicitar desde allí la ciudadanía.

Miles de personas que integran la caravana migrante salió esta madrugada de la localidad de Mapastepec, con destino a Pijijiapan, en Chiapas, en ruta a la frontera con

Estados Unidos.

"A esos de la caravana, dense la vuelta, no vamos a dejar entrar ilegalmente a la gente a Estados Unidos", escribió Trump en un mensaje en su cuenta de Twitter.

"Regresen a sus países y si quieren, soliciten la ciudadanía, como lo están haciendo millones de otras personas", insistió Trump.

Antes del mensaje presidencial, medios estadounidenses reportaron que el secretario de Defensa se alista a

firmar una orden para el despliegue de 800 tropas en la frontera, a fin de apoyar a las autoridades migratorias civiles a contener a los miembros de la caravana.

No obstante, el Pentágono rechazó las informaciones que señalan que el secretario de Defensa, James Mattis, considera ordenar el envío de nuevas tropas a la frontera sur de Estados Unidos, pero reconoció que está "atento" a la caravana.

[NACIONAL 5A]

**HOY**  
54 PÁGINAS  
7 SECCIONES  
SANTORAL  
EVARISTO  
El clima en  
La Laguna  
MÁX 23° C  
MÍN 13° C



**CONFÍA EN EL AMOR**  
La rapera española La Mala Rodríguez presume su nuevo sencillo Contigo, el cual asegura que le da la bienvenida al amor; ofrecerá conciertos en el Festival Cervantino.

[ESPECTÁCULOS 1D]

**Tarifa de agua a la alza**  
Pretende Tesorería de Torreón subir tarifas de agua potable igual que la CFE.

[LA LAGUNA 1E]

Suman 10 envíos de paquetes 'bomba' a personalidades demócratas de EU. [10A]

**Se 'desatan' las críticas**  
Renegociación de la deuda de Coahuila 'desata' críticas de la oposición.

[COAHUILA 8A]

**Focos rojos en el sistema**  
El sistema financiero se mantiene en alerta por el ciberataque a Axxa, señala Banxico.

[FINANZAS 4G]

ISO 9001:2015  
CERTIFIED  
Empresa Certificada  
8 07011 25082 6  
\$10.00  
PAPEL RECICLABLE